



# *Jugendleiterbericht*

## *2016*

Musikverein Hettingen 1857 e.V.

Carolin Knaus

# *Jugendleiterbericht 2016*

## *Aktueller Stand*

### *Kinder in Instrumentalbildung*

Derzeit befinden sich insgesamt 10 Kinder in der musikalischen Ausbildung des Musikvereins Hettingen. Lucy Steinhart, Norina Daz, Mats Frey und Luca Steinhart besuchen die musikalische Früherziehung, welche von Anna Lieb geleitet wird. Liana Mayer wird seit September von Hannah Steinle an der Klarinette ausgebildet. Elena Rudolf hat die Ausbildung von Marian Steinhart und Markus Steinhart am Saxophon übernommen. Am Blech befinden sich derzeit 2 Kinder in Ausbildung: Andreas Lieb wird von seinem Cousin Simon Lieb an der Posaune unterrichtet. Auch an der Trompete gibt es wieder Nachwuchs - Martin Steinle bildet hier Julian Steinhart aus. Außerdem unterrichtet unser Dirigent Daniel Brehm Jonas Mayer am Schlagzeug.

### *Jugendkapelle*

Viele der Kinder, die sich bereits in Instrumentalbildung befinden, spielen auch in unserer Jugendkapelle mit. Diese umfasst nach dem Zusammenschluss mit der Jugendkapelle von Veringendorf und den Kindern aus Inneringen, welche in diesem Jahr zu uns gestoßen sind, 23 Kinder und Jugendliche und steht unter der Leitung von Martin Hohmann.

## Jahresrückblick

### Kennenlerntag Jugendkapelle „Around the Sound“ am 02.04.2016

Nachdem der Vorstand des Musikvereins Inneringen im Frühjahr auf uns zukam und Interesse an einem Zusammenschluss mit unserer Jugendkapelle bekundete, ging alles recht rasch. Ein Ausschuss wurde gebildet und rund 40 Kinder und Jugendliche aus Hettingen, Veringendorf und Inneringen trafen sich am 02.04.2016 im Probelokal in Hettingen, um sich besser kennenzulernen. Bei verschiedenen Spielen und bester Verpflegung hatten die Jungmusikanten viel Spaß bei ihrem ersten Zusammentreffen. Gemeinsam wurde nach einem passenden Namen, sowie Logo gesucht und auch gleich Entwürfe für ein gemeinsames T-Shirt gestaltet. Somit war der 02.04.2016 die Geburtsstunde der Jugendkapelle „Around the Sound“.



### *Auftritt Frühlingsfest Hettingen am 06.05.2016*

Beim Frühlingsfest in Hettingen spielte die neu zusammengesetzte Jugendkapelle am Freitagabend dann zum ersten Mal gemeinsam auf. Aufgrund der kurzen Probezeit wählte Martin Hohmann leider nur wenige, aber dafür sehr unterhaltsame Stücke aus und so begeisterte die Jugendkapelle „Around the Sound“ das Publikum im Festzelt.

### *Auftritt Sommerfest Veringendorf am 10.07.2016*



Auch beim Sommerfest der Musikgesellschaft Veringendorf gab die Jugendkapelle einige Stücke zum Besten. Aufgrund eines Auftritts der aktiven Kapelle des hettinger Musikvereins, konnten weder Martin Hohmann noch Daniel Brehm auf ein vollständiges Orchester zählen, da einige Jungmusikanten sowohl in der Jugendkapelle als auch in der aktiven Kapelle mitspielen. Diesen Jugendlichen gilt ein besonderer Dank für ihr

Engagement in unserem Verein. Dennoch konnte der Jugenddirigent mit dem Auftritt in Veringendorf zufrieden sein.

### *Auftritt Seefest Inneringen am 17.07-2016*

Nur eine Woche später stand schon der nächste Auftritt an. Auch beim Seefest des Musikverein Inneringen präsentierte sich die Jugendkapelle „Around the Sound“ von ihrer besten Seite. Da sie gleich im Anschluss an die aktive Kapelle des Musikverein Hettingen zum Frühschoppen aufspielte, wurden die Jungmusikanten tatkräftig von ihrem Publikum unterstützt und legten so einen tollen Auftritt hin.

### *Zeltlager vom 22.-24.07.2016*

Nach den vielen Proben und Auftritten hatten sich die Kinder und Jugendlichen aller Vereine vor der Sommerpause eine Abwechslung verdient. Das traditionelle Zeltlager, wie es die hettinger Kinder schon kannten, fiel in diesem Jahr etwas größer aus. Trotz strömenden Regens nahmen die insgesamt 41 Kinder, Jugendlichen und Betreuer der Musikvereine Hettingen, Inneringen und Veringendorf am 22. Juli den Weg nach Mägerkingen auf sich, um dort ihre Zelte aufzuschlagen. Mit tatkräftiger Unterstützung einiger Väter wurden die Zelte aufgebaut. Glücklicherweise hielt das schlechte Wetter nicht sehr lange an und wir mussten nur am ersten Abend das Grillen in die kleinere Küche des Vereins deutscher Schäferhunde Mägerkingen verlegen. Zu später Stunde konnte sogar die traditionelle



Nachtwanderung mit Fackeln stattfinden. Bereits am Samstag strahlte die Sonne wieder und der Tag begann mit einer kleineren Runde Frühsport mit Martin Hohmann. Nach dem Frühstück machten wir uns alle auf den Weg zum Lauchertstrand nach Bronnen. Den Weg bei diesem warmen Wetter zurück zu legen, ließ nicht nur die Kinder schwitzen, sondern auch ihre Betreuer. Die verdiente Abkühlung gab es nach der Ankunft aber direkt in der Lauchert und das Picknick wurde von allen fröhlich verspeist. Der Weg zurück nach Mägerkingen wurde dann aber mit Autos bestritten, damit die Kinder und Jugendlichen noch Zeit hatten ihre Auftritte für den bunten Abend zu üben und zu planen. Dieser verlief voller Erfolg, mit lustigen und vor allem kreativen Beiträgen. Am Sonntag hieß es dann Zelte abbauen und so kamen wir alle müde aber glücklich nach Hause.

### *Vorspielnachmittag Inneringen am 13.11.2016*



Da der inneringer Vorspielnachmittag mitten in der Vorbereitungszeit für die beiden Konzerte in Veringendorf und Hettingen lag, gab die Jugendkapelle hier schon ihre Konzertstücke zum besten und konnte diesen Termin somit als Generalprobe betrachten.

## *Jahreskonzert Veringendorf am 19.11.2016*

Die Jugendkapelle eröffnete das Jahreskonzert in Veringendorf mit einem bunten Programm, welches zunächst in die schottischen Highlands entführte. Mit einem Querflötensolo wurde die Melodie zu einem bekannten Jugendfilm eingeleitet, welche dann vom ganzen Orchester übernommen wurde. Highlight des Auftritts war eine kleine Gesangseinlage einiger Mädels bei „Rock my Soul“ begleitet durch die Bläser und das Schlagwerk der Jugendkapelle. Schließlich ließen es sich die Jungmusikanten, ermutigt durch den Applaus des Publikums, nicht nehmen, eine zünftige Zugabe zu spielen. Jedes Stück wurde von einem anderen Mitglied der Jugendkapelle angesagt und so wurde abwechslungsreich durch das Programm geleitet.



## *Jahreskonzert Hettingen 03.12.2016*



Auch zwei Wochen später in Hettingen leitete die Jugendkapelle den Konzertabend ein. Das hettinger Publikum war ebenfalls begeistert von den mutigen Ansagern, Solospielern und Sängerinnen, sowie dem gesamten Auftreten der Jugendkapelle „Around the Sound“. Durch einen kräftigen Applaus wurde also die harte Probenarbeit der Jungmusikanten zum zweiten Mal belohnt.

## *Nikolausfeier 09.12.2016*

Am Freitag 09.12.2016 besuchte der Nikolaus die Kinder und Jugendlichen der Musikvereine Hettingen, Inneringen und Veringendorf im Probelokal in Hettingen. Bei Musik, Punsch, Plätzchen und adventlicher Stimmung hatten es sich die rund 50 Musikanten gemütlich gemacht und warteten so auf den Nikolaus und seinen Knecht Ruprecht. Diese lobten und ermahnten die Kinder und Jugendlichen, welche für das kommende Jahr Besserung gelobten und den Nikolaus mit flotten Sprüchen und kleinen Ständchen erfreuten. Vielen Dank an die vielen Helfer - es war eine sehr schöne Feier!



## *Dank...*

Im Namen aller Kinder und Jugendlichen möchte ich mich ganz herzlich bei allen Helfern, Ausbildern und Betreuern sowie dem Jugenddirigenten herzlich für das schöne und ereignisreiche Jahr 2016 bedanken! Nur durch eure Hilfe können wir unserem Nachwuchs ein so vielfältiges Programm bieten. Ich hoffe, auch im kommenden Jahr wieder auf euch zählen zu können!